

LA TABLA DE SALVACION DE TODOS LOS DOCTORES SOCIALES EL ABRAZO DE HITLER - STALIN DA FRUTOS

EMPLAR SUELTO: 10 Cts. BUENOS AIRES, NOVIEMBRE DE 1939 AÑO XLIII. Nro. 7887

LA PROTESTA

PUBLICACION ANARQUISTA FUNDADA EL 13 DE JUNIO DE 1897

En sus postulados tienen garantías los principios de libertad que las demás tendencias pisotean y rechazan

Los principios de libertad y justicia no son, evidentemente, como podría suponerse, el mero resultado de profundas investigaciones científico-filosóficas ni, como pretenden sus detractores, simples y queridas especulaciones literarias, producto de elucubraciones mentales, sino, antes que nada, la constatación de una fuerza en perpetuo movimiento que obra, con mayor o menor escala, en el individuo, cual complemento natural de la personalidad humana. El hecho de que en algunos individuos de mayor capacidad sensitiva o en determinadas épocas de la historia de más acentuado desarrollo, ésta adquiere mayor intensidad, manifestándose en estado céntrico o fuerza viva, mientras que en otros seres u otros periodos, que se caracterizan — como el actual — por un pronunciado apocamiento, sólo existe en estado potencial, latente o, incluso, llegas a verse eclipsada por un clima asfixiante y neutralizador, saturado de autoritarismo, no supone de manera alguna que haya desaparecido como fuerza actuante y no desmiente, tampoco, su carácter esencialmente innato en el individuo.

Ha sido, precisamente en los periodos más aciagos y sombríos de la historia, dominados por la razón de la fuerza bruta y sometidos a la ferocidad de los regimenes más despiadados, cuando los principios de libertad y justicia, como si la naturaleza humana respondiera a los influjos de una ley intangible e invariable de auto-defensa frente a un mundo exterior hostil, alcanzaron, a través de las figuras más rectas y aequilibradas del movimiento emancipador y revolucionario que bajo distintas formas y marcos pugna por abrirse paso en el tiempo y el espacio, una expresión de sublime heroísmo y de abnegación que, en algunos casos, ha llegado hasta el sacrificio de la propia vida de sus más fervorosos cultores. Desde los tiempos más remotos de la historia, la justicia y la libertad constituyen la más pura y sentida aspiración de los pueblos aun cuando los caminos seguidos por éstos para alcanzarlas, las hayan conducido, en la mayoría de los casos, a fines opuestos; tal el caso de los innumerables regimenes opresores que se sucedieron en el transcurso de la historia, nacidos al calor de las cruentas luchas sostenidas por los pueblos contra la tiranía y en pos de su liberación y cuyo sacrificio no sirvió más que para irragar nuevas cadenas y amarrar nuevos y algunas veces más feroces tiranos.

Empero, si las ideas de justicia y libertad y ese profundo anhelo de liberación social no fueran atributos inherentes a la misma naturaleza humana, continuamente estimulados por un ardiente deseo de realización más o menos prolongado que sumerge a los hombres bajo el peso de las reacciones del poder y resiste al empuje salvaje de las fuerzas disgregadoras, en constante conspiración contra su evolución hacia nuevas formas de vida, y, por lo tanto, hubiera perecido, fatalmente, por carencia de elementos vitales, que en este caso son las ideas que dan vida y valor al conglomerado humano.

Naturalmente, la libertad se manifiesta en el pueblo, más que en forma consistente, de una manera insustitua y rudimentaria y, por lo mismo, resulta impotente para luchar en el mundo de las relaciones de fuerza, y despojarse de ese cúmulo de prejuicios atávicos que biza como un freno a la contención contra su liberación integral de la actividad política, económica y social.

Sometidos los pueblos, durante siglos y siglos a la égida de las corrientes autoritarias, las que sin apartarse un ápice de sus características esenciales fueron modificándose y adaptando a las modalidades de cada época, de acuerdo al grado de evolución de las mismas, poseen, a los indeseables anhelo de libertad que germina en todo ser humano, formas de vida sin el auxilio de la autoridad. Es más, para muchas personas que no se detienen a observar o lo que es lo mismo, no logran extraer conclusiones de los acontecimientos que se suceden en la vida de relaciones dentro de la sociedad, autoridad es sinónimo de orden, administración y progreso, mientras que a poco que nos detengamos a analizar cuanto acontece a nuestro alrededor verificamos, precisamente, todo lo contrario; es decir que, como afirmaba con justicia Pedro Kropotkin, el gran sociólogo anarquista, lo que la actual sociedad denomina con el calificativo de orden administrativo y progreso, no son otra cosa que el desorden más completo, el escandaloso despilfarro y la anulación de todo espíritu progresista e innovador. Pues resulta una cruel ironía hablar de orden en una sociedad donde rige como sistema intangible, la desigualdad social, la explotación del hombre por el hombre y la existencia de un poder coercitivo llamado Estado, representante siempre de determinado grupo o clase, que se abraza el derecho de someter al conjunto social a su voluntad, administrar justicia y regir los destinos de los hombres, ampo puede hablarse de administración donde existe el despilfarro más escandaloso y donde los unos sufren los fatigosos del hambre, arrastrando una vida de miseria, mientras los otros, amparados por un régimen bárbaro e inhumano, cual el actual, insumen el producto del trabajo ajeno en desenfrenados orgias. En cuanto al progreso sólo tiene un desarrollo unilateral, puramente material, que marcha al compás de un burdo mecanicismo, supeditado a las exigencias utilitarias de la clase privilegiada y que a la sazón contribuye a esclavizar aún más el pueblo que trabaja y sufre. En efecto toda otra manifestación espiritual tendiente a elevar el nivel cultural del pueblo, se ve constantemente obstaculizada por el Estado que no tolera actividades que se desarrollen al margen de las atribuciones por el concedidas.

El anarquismo, cuyo cimiento descansa sobre el principio de libertad, representa frente a ese desequilibrio social una fuerza propulsora vigorosa y tenaz y creadora que recoge, en raudo vuelo a través de los siglos, para perpetuarlos en el transcurso de los mismos, ese profundo anhelo de libertad que late en el corazón de los hombres desde que han adquirido conciencia de sí mismos. Empero si el pensamiento anárquico es inferior, porque refleja esa ania de libertad y supeditación humana, no debe ser considerado como una mera corriente filosófica, ni simple estado espiritual del individuo, sino que bajo el denominativo de anarquismo y, por lo tanto, como fuerza actuante, es la incarnación de un movimiento de gran trascendencia social e histórica y de liberación humana. De ahí que, contrariamente a lo que afirman sus enemigos, de que no es más que una utopía irrealizable, el anarquismo tenga también, sin menoscabar su esencia filosófica, grandes posibilidades de realización, con formas orgánicas propias, en el terreno social.

Para corroborar cuanto aquí exponemos, podríamos afirmar, precisamente, que frente a los continuos fracasos experimentados por las diversas escuelas socialistas — madas de izquierda, el anarquismo, sin sacrificar sus postulados revol. ionarios en el sentido más amplio de la palabra, como lo tuvo hoy por hoy a única fuerza capaz, por la pureza de sus principios, de realizar, mediante la revolución libertadora, una labor de honda transformación social.

EL PAPA PIO XII HACE COMO QUE COMBATE EL PODER ESTATAL

El nuevo Papa Pio XII, gusta de la demagogia. De ahí sus declaraciones con ribetes de democracia. Y el célebre latigazo contra los regimenes totalitarios. ¿Acaso hay algo más totalitario que la misma Iglesia, de la cual Pacelli es consiliario el máximo representante? ¿Acaso hizo y hace algo la Iglesia o el Papa para detener las continuas invasiones de los Mussolini, Hitler y demás, que avasallaron en cantidad de pueblos en los últimos años? Por el contrario, centaron con su bendición. En pago de esos desahucios recibidos, incluso en España el nuevo pontífice, incluyó la Iglesia de Pacelli tendrá en su parte el infimo presupuesto de nada más que 65.000.000 millones de pesetas anuales, que era el que tenía cuando donamos Alfonso XIII y los sucesos y tiempo presente que la Iglesia sacará esos millones de un patá caído en la más espantosa ruina y mayor miseria.



EL ABRAZO DE HITLER - STALIN DA FRUTOS

Se prohíbe la edición de libros anticomunistas en Alemania

Hitler quiere compensar el sacrificio que hizo Stalin para garantizar su conocida ayuda. Al efecto acaba de ordenar que todos los diarios de la prensa deberían devolver a sus editores, antes del 7 de diciembre próximo, todas las obras anticomunistas que seagan en sus respodos. Entre las que se mencionan en el cable, figuran: "Ejército Rojo", "Los juicios de Stalin", "La revolución mundial roja", "Revelaciones sobre Moscú" y otras más. Lo mismo, resista del libro enunciado.

Asimismo "permanecerá durmiendo" (?) la Liga Alemana Anti-Comunista y su biblioteca periódicos relacionados en varios idiomas, que estaba dedicado a la lucha contra el comunismo, el cual se dedicó únicamente a la lucha antisemita.

Son tan tremendos estos dictámenes que son capaces de abrir los cam-

CONTINUA EN FRANCIA LA REPRISION CONTRA LOS MILITANTES LIBERTARIOS

ENTRE LOS AHORA DETENIDOS FIGURA EL CAMARADA LOUZON

Ya hemos referido en los últimos números de LA PROTESTA las medidas represivas que vino aplicando el gobierno Daladier contra los militantes más caracterizados del anarquismo francés y sus órganos de publicidad como "El Libertario", "Le Combat Syndicalist", "S I A" y otros. Ahora por el Servicio de la A. I. T., quedamos enterados que otros camaradas han sido condenados a prisión por haber publicado artículos en "S I A" contra la guerra y en solidaridad con los refugiados españoles. Esos compañeros caídos bajo el rigor de la dictadura francesa son Henri Jeanson y Robert Louzon, secretario de la S. A. I. T. francés.

También fueron condenados los siguientes compañeros a dos años cada uno: Vintgrin, editor responsable del periódico; Fancier, tesorero y administrador del mismo; Lecoq, secretario de la S. A. I. T. francés.

Esas detenciones son las verdaderas realidades del actual estado de cosas en el mundo democrático. Francia. Para evitarlas hay que solidarizarse y entregarse ciegamente a la política de una edificante democracia que es nada, absolutamente en nada, se diferencia del fascismo, del hitlerismo y de cualquier otro régimen de opresión y tiranía. Como integrantes del movimiento libertario protestamos contra esas detenciones arbitrarias, que sólo pueden refirmar la calificación de fascistas disfrazados que se merecen esos gobernantes con pasta de tiranos.

LOS CURAS CONSIDERAN LLEGADO EL MOMENTO DE IMPONER TOTALMENTE LA ENSEÑANZA RELIGIOSA

Bien sabe la Iglesia Católica que los pueblos no pueden moverse para fuera de los yugos que los tiran y se hallan en las manos eclesiásticas. Y la Argentina es testigo de ese avance religioso del catolicismo. Toda expresión de liberalismo ha ido desapareciendo para dar lugar a consecutivas campañas de los curas militantes en los diversos sectores de la Iglesia. No bien es abierta la radio, comienza a la mañana misas, conferencias y boletines católicos. Así los diarios que consideran como una sagrada obligación publicar grandes sobre actos religiosos o noticias del mismo tenor. Todo acto oficial es presidido por el representante de la Iglesia. Nada se realiza sin ese consabido personaje. Y ahora, mientras el clero organiza una "semana de estudios sociales" se ha declarado en el discurso oficial que "es indispensable aplicar en nuestro país los principios de la escuela para que establezca el obligatoriedad de la educación católica en todos los educandos". El expositor de la Iglesia reclamó que toda la enseñanza, el pensamiento de la escuela, el personal, los programas y los libros sean regidos por la Iglesia Católica. Se establecieron estos dos dilemas: incluir la instrucción católica en el plan de estudios de los dos ciclos de la enseñanza general, o no establecer que ella será dada fuera de las horas de clase, excluyendo toda otra religión por los militantes del catolicismo.

Esta no es exigencia espontánea, sino el fruto de la gran campaña que vino haciendo la Iglesia en los últimos años, contando con el benévolo oficial y la extremada cobardía

EL SOVIET DETIENE A COMUNISTAS ESTONIANOS

Los creyentes del mito bolchevique van sufriendo muchos reveses desde que el Papa rojo, Stalin, se subieron los humos del imperalismo. Día a día las agencias cablegráficas traen noticias a cual de tomas más sorprendentes. La que conocemos ahora, dice así:

Helsinki, octubre 20 (United). — Las noticias procedentes de Tallin sobre detenciones en masa de comunistas estonianos, fueron confirmadas hoy por círculos autorizados de esta capital. Se dice que entre los gobernados soviéticos y estonio, se llegó a un completo acuerdo en el sentido de que cualquier tentativa de los comunistas estonianos para crear una nueva crisis política debe ser reprimida. Muchos estonianos comunistas — según dichas noticias — que apelaron al comando de las fuerzas soviéticas para que interviniera a fin de que los amigos arrestados fueran puestos en libertad, recibieron una respuesta negativa y enérgica con esta advertencia: "En Rusia los agitados políticos de esa clase, son fusilados".

LA EVOLUCION PROGRESI VA DEL COMUNISMO RUSO

Después del abrazo fraternal dado entre el comunismo ruso y el mundo germano, se confundieron para solidificar las relaciones entre ambos países. De ahí se aviene de visitarse entre delegaciones soviéticas y alemanas. En estos momentos se halla en Berlín una importante delegación de los soviéticos, la que fue recibida por el secretario de Estado man, señor Klopfer, el embajador señor Ritter y el comandante de las fuerzas de Berlín, teniente general Siefert. Además llegaron días después otra delegación encabezada por el viceministro de los Soviets, señor Korobov.

Según se informó, la comisión soviética permanecerá en Alemania varios días y efectuará una excursión por los centros industriales, esperando que visitará particularmente las fábricas de nafia, fibra y caucho sintético. Igualmente se ha anunciado que en los 12 días últimos en la capital soviética se había convalidado ya Rusia, entregará a Alemania grandes cantidades de trigo, aceites minerales, productos de maderas, metales, algodón, fosfatos, linos y minerales de platino, manganeso y otros.

EL SOVIET MANDA ORO PARA LOS ALEMANES

Cables precedentes de Riga y retransmitidos por Londres daban cuenta de que "Moscú ha enviado 17 toneladas y medio de oro a Alemania, por un valor aproximado de 340.000 libras esterlinas. La noticia ha desconcertado a los círculos bancarios londinenses. La explotación más piadosa es la que ese cargamento constituya sencillamente un gesto político para demostrar la solidaridad germano-soviética previa la entrega a Rusia por parte de Alemania, de grandes cantidades de toda clase de maquinarias y equipos industriales, destinados a ser usados en Alemania".

CON EE. UU. SE LAS TOMAN LOS BOLCHEVIQUES

El órgano soviético de Moscú, "Izvestia", se despacha ahora contra los norteamericanos. Les echa en cara que son éstos quienes "entorpecen el mejoramiento de las relaciones ruso-japonesas". Dice que "los norteamericanos están convencidos de que las buenas relaciones rusojaponesas podrían robustecer al Japón, lo cual contraría los intereses de los Estados Unidos".

En términos parecidos se expresa el otro diario de los bolcheviques, "Pravda". Lo cual significa que los comunistas rusos andan desesperados para que nadie les estropee sus planes de rubricar pactos con los imperialistas nipones. Y de esto debe haber algo, pues una reciente noticia de Tokio daba cuenta que el comisario de Relaciones Exteriores de la Unión Soviética confió en dejar en libertad a las nueve navas pesqueras japonesas y a sus respectivos tripulantes, que fueron capturadas en el océano pasado.

A PESAR DE TODO, RUSIA SIGUE SIENDO EL NIÑO MIMADO DE INGLATERRA

Estos políticos y gobernantes son la mar de tumbantes. Fe amistan, se enenistan; rompen y al día siguiente bucan cola para unir lo roto. Echaron puestas los británicos una vez que Stalin les dió la espalda y se encerró en el cuarto oscuro con Hitler. Y ahora, se vuelven a bucan. "Para detener al bolcheviquismo", dicen. O para tener de éste el apoyo necesario; como lo tiene Alemania que al fin de cuentas no es menos sajona que la Rusia blanca. En caso es que Inglaterra se trabala la amistad con el momento. Los ingleses lo saben; son muy conscientes; los rusos también lo saben: son muy amigos de las libras, tienen del júpiter su alima aunque no los quiera cuando sea Hitler quien los rechaza. Pícanos que éstos los van a arrastrar, sus mostradores.

Volviedo al origen de estas líneas reproduciendo las palabras que se vienen vertiendo sobre lo necesario, que es no pelearse del todo con Rusia. Tienen su interés, si no ahora sí más adelante cuando la guerra tome la profundidad que aún no toma. Las esteras autorizadas señalan que sería necesario saber si las exportaciones que Gran Bretaña haría en U. R. S. S. son para Rusia propiamente o si son "para satisfacer las necesidades de guerra de Alemania". (Esto indica que Rusia habría inculcado su reafirmación de acudir a Alemania de cuanto éste necesite). Agregó: "habría de enviarse a la URSS una misión comercial y otra política a fin de reconciliar con el Soviet".

Después de todo cabe preguntar: ¿Qué tendrían estos bolcheviques hoy de Rusia para que hasta las burgeses más imperialisas de Inglaterra los codicie tanto?

UNA MISION SOVIETICA ES ENVIADA A ALEMANIA

Después del abrazo fraternal dado entre el comunismo ruso y el mundo germano, se confundieron para solidificar las relaciones entre ambos países. De ahí se aviene de visitarse entre delegaciones soviéticas y alemanas. En estos momentos se halla en Berlín una importante delegación de los soviéticos, la que fue recibida por el secretario de Estado man, señor Klopfer, el embajador señor Ritter y el comandante de las fuerzas de Berlín, teniente general Siefert. Además llegaron días después otra delegación encabezada por el viceministro de los Soviets, señor Korobov.

CON EE. UU. SE LAS TOMAN LOS BOLCHEVIQUES

El órgano soviético de Moscú, "Izvestia", se despacha ahora contra los norteamericanos. Les echa en cara que son éstos quienes "entorpecen el mejoramiento de las relaciones ruso-japonesas". Dice que "los norteamericanos están convencidos de que las buenas relaciones rusojaponesas podrían robustecer al Japón, lo cual contraría los intereses de los Estados Unidos".

PARA EL NUMERO PROXIMO

Como ya teníamos material en exceso no damos en este número trabajos relacionados con el sin igual gesta realizada por el pueblo de Madrid en noviembre de 1936 para que Franco no entrase en la capital. Lo daremos en el número próximo, como también la recordación de Durruti, caído por manos mercenarias a los días de la histórica resistencia popular.

